
Verstehen  =  

Ja ťa rozumiem velmi dobre =  ich verstehe dich sehr gut 

On 9 nerozumie dobre =  er versteht dich nicht sehr gut 

Ich verstehe meine Mu<er nicht =  nechápem moju mamu 

Prečo to ona urobila?       Warum hat sie das gemacht?  

Ja nerozumiem / nechápem, prečo to ona urobila.  Ich verstehe nicht, warum sie das gemacht hat. 

Ja som nerozumela.      Ich habe nicht verstanden  / ich verstand nicht.  

Kde býva Peter?     Wo wohnt Peter?  

Neviem, kde býva Peter.    Ich weiß nicht, wo Peter wohnt. 

Koľko má tvoja žena rokov?    Wie alt ist deine Frau? 

Môžeš mi prezradiť, koľko rokov má tvoja žena? Kannst du mir verraten, wie alt deine Frau ist? 

Kde sú moje kľúče?     Wo sind meine Schlüssel? 

Ja neviem, kde sú moje kľúče.   Ich weiß nicht, wo meine Schlüssel sind. 

aufstehen 

Ja vstávam kazdy den o siestej.    Ich stehe jeden Tag um sechs Uhr auf.  

Vstávaš aj cez vikend o siestsej?   Stehst du am Wochenende auch um sechs Uhr auf?  

Ja neviem, ci on vstava cez vikend o siestej.  Ich weiß nicht, ob er am Wochenende um sechs Uhr aufsteht.  

Ja som dnes vstala o siedmej.    Ich bin heute um sieben Uhr aufgestanden.  

Kedy si ty dnes vstaval?     Wann bist du heute  aufgestanden ?  

Kedy ty každý deň vstávaš?   Wann stehst du jeden Tag auf?   

Ja tu stojím už tri hodiny.     Ich stehe hier seit drei Stunden. 

Stál som včera dlho pred divadlom a čakal som ťa.  Ich bin gestern lange vor dem Theater gestanden 

und (ich) habe auf dich gewartet.  

Zhodný podmet v druhej vete nemusíš opakovať, môžeš ho zamlčať ! 

Ja som stál =  ich bin gestanden 

Ja som vstal =  ich bin aufgestanden 

Ja som rozumel = ich habe verstanden 



Ich mag dich =  ich liebe dich = ja ťa mám rád / milujem   mögen =  mať rád 

Ich kann / ich kann nicht      können =  môcť , vedieť 

Ich kann, du kannst, er kann, wir können 

Viem korčulovať =  ich kann eislaufen 

On vie soferovať auto = er kann Auto fahren.  

My vieme hovoriť taliansky.   Wir können Italienisch sprechen.  

Ich muss , du musst , er muss, wir müssen 

De9 musia chodiť do školy.    Die Kinder müssen in die Schule gehen.  

Ja dnes nemusím pracovať, mám dovolenku.  Ich muss nicht heute arbeiten, ich habe den Urlaub.  

Musíš cestovať teraz do Paríža?    Musst du jetzt nach Paris fahren  / reisen ?  

Ich darf, du darfst, er darf, wir dürfen     dürfen =  smieť 

Ja nesmiem v triede kričať.  Ich darf nicht in der Klasse schreien. 

My ešte nesmieme íst domov.   Wir dürfen noch nicht nach Hause gehen. 

Prečo nesmieš isť večer do kina?  Warum darfst du nicht am Abend ins Kino gehen?  

Ich soll, du sollst, er soll, wir sollen, ihr sollt, sie sollen    sollen =  mať (povinnosť urobit)  

Soll ich dir helfen?   Mám 9 pomocť? 

Mám ťa o tretej vyzdvihnúť?  Soll ich dich um drei Uhr abholen?


